



Género y hegemonías

“La verdadera igualdad significa que todos rindan cuentas de la misma manera, sin importar la raza, género, fe, origen étnico o ideología política”

Mónica Crowley

Escribir acerca de las diferencias de género es un asunto que resulta ser sumamente complejo, en la medida que se dificulta pensar en un rol determinado sin que sea atravesado por la cultura. Los asuntos de género por historicidad están determinados por hegemonías que han sido feroces a la hora de estipular lo que es bueno y lo que es malo además esta sesgado por la moral de manera inflexible y no desde los estatutos de la conciencia ética.

La cultura comprende la construcción de creencias, idiosincrasias, comportamientos, institucionaliza, normatiza, corrige y castiga, sin embargo, hay una realidad imparajitable y es el asunto del peso que tiene la hegemonía en dicha cultura. Podría decirse que la hegemonía en términos simples es una verdad absoluta que está por encima, determina y estipula como “el estado o la sociedad influye sobre el otro”, haciendo un engranaje de postulados herméticos, cerrados e inflexibles con relación a varios aspectos que determinan una dinámica social y esto incluye el asunto del género, la hegemonía en su devenir no le ha quedado más remedio que crear estereotipos (que no necesariamente implica lo acertado o que respete la dignidad humana) y esto incluye los de género.

Es necesario tener claro que el estereotipo de género representa el conjunto de costumbres y creencias que se deben tener con relación a los comportamientos sociales que la cultura cree que debe de tener una fémina o un masculino, **“lo que hacen las mujeres”, “lo que hacen los hombres”, “no llores que eso es de niñas”, “feliz día de la mujer para aquellos hombres que se bajan de la bicicleta en una loma”, “mujer que no jode o cela es hombre”, “vaya esa mujer hace deporte como un hombre”**. El género es diferente al sexo, pues el sexo es ser hombre o mujer porque lo que hace distinción entre ambos es el pene y la vagina, de igual manera tampoco tiene que ver con la orientación sexual que es una elección y nada que ver con el tema que está en consideración en este escrito.

No se puede dar por hecho que los estereotipos de género son homogéneos a nivel universal, de ninguna manera ellos están siendo influenciados desde las diferentes culturas y hay veces coinciden sobre todo en el mundo occidental, sin embargo, hay otras que discrepan debido a la manera del cómo lo ven, pues esas intersubjetividades tienden a hacernos sentir horrorizados, complacidos,

identificados, rechazados, indignados entre una diversidad de emociones y estados emocionales que generan los estereotipos de género, pues no es lo mismo ser mujer en los países islámicos, en donde hay maneras de adoctrinar a los hombres mediante un medio de comunicación como es la televisión en el famoso horario PRIME, para que las golpeen de la manera adecuada sin dejar rastros de violencia, a ser mujer de un estado que reconoce los derechos humanos, pues en dichos países islámicos los hombres que dan reconocimiento a la mujer tienen que hacerlo a puerta “cerrada” y en público mostrarse como lo determina el régimen sharia, de lo contrario recibirían consecuencias. No es lo mismo ser hombre en una cultura llamada “Muxes” de Oaxaca México en donde ellos abiertamente pueden tener la opción de ser el tercer sexo y adquirir funciones y comportamientos femeninos e incluso vestirse, peinarse, maquillarse como mujer sin que los nombren travestis, transgénero y sin la censura social, a ser hombre en la costa atlántica en donde se hace necesario pensar en la masculinidad hegemónica, ya que la hegemonía representa un proceso de institucionalización y culturización, no está ajena a la identidad del género pues la hegemonía le da al hombre pautas para la representación de su rol masculino de virilidad, fuerza, poder en comparación a la mujer, la misma hace referencia a:

La masculinidad hegemónica en el plano ideológico se puede visualizar en la concepción de la superioridad del hombre sobre los demás, es hegemónica, porque existe una relación desigual, la cual se distingue por el dominio del hombre sobre la mujer, familia o la pareja. Esta ideología está sustentada bajo la base de significación, ideas, símbolos y representaciones, elementos que constituyen cultura. (Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social, diciembre, 2011. P.31)

Hay que tener claro que los estereotipos de género impactan, causan daño, causan dolor, crean conflictos por lo tanto es necesario crear espacios en donde se piense la igualdad de género responsable, reflexiva y crítica para desafiar las hegemonías desde la posición ética y basada en la construcción de una cultura que conlleve al “cultivo” de posiciones que llevan a la conciencia social y no a la destrucción que no respeta la “otredad”.

Marcela M. Morales C.

Coordinador del programa de Psicología

Centro Regional de Apartadó

ap_psicologia@amigo.edu.co



Día del Maestro

Educar es lo mismo
que poner un motor a una barca
hay que medir, pesar, equilibrar...
... y poner todo en marcha.
Pero para eso,
uno tiene que llevar en el alma
un poco de marino, un poco de pirata...
un poco de poeta...
y un kilo y medio de paciencia concentrada.
Pero es consolador soñar mientras uno trabaja,
que esa barca, ese niño,
irá muy lejos por el agua.
Soñar que ese navío
llevará nuestra carga de palabras
hacia pueblos distantes, hacia islas lejanas.
Soñar que cuando un día
esté durmiendo nuestra propia barca,
en barcos nuevos seguirá nuestra bandera enarbolada.

Gabriel Celaya

Pasantía educativa

Pasantía programa Lic. en Educación preescolar

El pasado 7 de mayo en la ciudad de Medellín, las estudiantes de la Lic. En Educación Preescolar participaron en la Feria Experiencias Significativas de Práctica en la Luis Amigó, que logró la articulación con los diferentes grupos del programa de Lic. En Pedagogía Infantil. Realizaron una visita a la reconocida institución en la ciudad: "Jardín infantil la Arboleda", donde pudieron evidenciar practicas significativas valiosas para su proceso de formación.

Licenciatura de Educación Preescolar



Universidad Católica Luis Amigó



Jardín infantil la Arboleda



COMO GRADUADO TIENES MUCHOS BENEFICIOS

DESCUENTOS ECONOMICOS EN:

- Formación continua **10%**
- Especializaciones **10%**
- Maestrías y Doctorados **5%**

DESCUENTOS PARA EL GRUPO FAMILIAR

Cónyuge, compañero o compañera permanente e hijos

- Pregrados **5%**
- Especializaciones **10%**
- Maestrías y Doctorados **5%**

El graduado de la Universidad Católica Luis Amigó recibirá los siguientes beneficios:

- Consulta en biblioteca y préstamos de libros.
- Acceso a textos y publicaciones de la universidad con mis mismos descuentos establecidos para estudiantes.
- Tarifas especiales en los servicios que ofrece Bienestar Universitario.
- Asesoría en diseño de hoja de vida y entrevista de trabajo.
- Asesoría en emprendimiento.



¡Inscripciones abiertas!

Fechas claves créditos ICETEX

Pregrados

Programas a presenciales

Ingeniería de Sistemas

SNIES 102206

Publicidad

SNIES 103679

Psicología

SNIES 101432

Programas a distancia—Centro Tutorial Apartadó

Administración de Empresas

SNIES 1875

Licenciatura en Lengua Castellana

SNIES 104305

Psicología

SNIES 102540

Trabajo Social

SNIES 104518

Especializaciones

Programas a distancia

Gerencia del Talento Humano

SNIES 104144

Neuropsicopedagogía Infantil

SNIES 104384

Adicciones

SNIES 54587

Intervenciones Psicosociales

SNIES 53757

Gestión de la Responsabilidad Social Empresarial

SNIES 52230

Programas virtuales

Gestión Educativa

SNIES 54982

Informes: 828 11 03 Ext: 109
ap_mercadeo2@amigo.edu.co

La Universidad Católica Luis Amigó le informa que, a partir del 30 de mayo, podrás realizar la solicitud de créditos

Fechas establecidas de registro de solicitudes a

Lunes, 03 de junio de 2019

Miércoles, 05 de junio de 2019

Domingo, 09 de junio de 2019

Martes, 11 de junio de 2019

Domingo, 16 de junio de 2019

Martes, 18 de junio de 2019

Lunes, 24 de junio de 2019

Miércoles, 26 de junio de 2019

Lunes, 01 de julio de 2019

Miércoles, 03 de julio de 2019

Domingo, 07 de julio de 2019

Martes, 09 de julio de 2019

Domingo, 14 de julio de 2019

Martes, 16 de julio de 2019

Informes: 828 11 03 Ext: 109
ap_mercadeo2@amigo.edu.co

SI VA A MATRICULAR PRÁCTICAS TENGA EN CUENTA:

Todo estudiante que requiera matricular el curso de práctica deberá acreditar ante la Coordinación de Práctica del respectivo programa su afiliación a una EPS, como cotizante, beneficiario, régimen subsidiado, o a un régimen exceptuado o especial, la cual deberá mantener durante todo el periodo de duración de la práctica.



Bienestar Universitario

DEPORTISTAS CAMPEONES 2019-1

El pasado jueves 21 de marzo a las 06:00 p. m., en el Centro Regional Apartadó, se llevó a cabo la premiación del torneo interno de microfútbol.

Campeón: Psicología nivel 8



Sub campeón: Ingeniería de sistemas nivel 9



El pasado 17 de abril a las 09:00 a. m., en el Centro Regional Apartadó, se llevó a cabo la premiación del torneo interno de voleibol.

Campeón: Administración de Empresas



Sub campeón: Insolentes de psicología



Bienestar Universitario

El pasado 10 de mayo a las 09:00 a. m., en el Centro Regional Apartadó, se llevó a cabo la premiación del torneo interno de Crossfit.

Campeón femenino



Campeón Masculino



Grados colectivos

El 5 de marzo a las 05:00 p. m., en el auditorio del Hotel La Habana Real, se llevó a cabo la graduación colectiva de las especializaciones en Gerencia del Talento Humano, finanzas e Intervenciones Psicosociales .



Responsable

Maryory Barrera Becerra, Directora Regional.
Jhon Fredys Hurtado, Auxiliar de Biblioteca.
Apartadó, Urb. La Navarra, Calle 74 No. 97 – 95.
Tels: 8281103 – 8284868 – 311 772 53 25
Correo: apartado@amigo.edu.co